



Bulletin de l'Association Internationale *des Lyceum Clubs*

www.lyceumclubs.org

BULLETIN N° 63 – Octobre 2023

SOMMAIRE

Éditorial de la Présidente Internationale

La Vie des Clubs

EDITORIAL

Chères amies,

L'hémisphère nord voit se profiler l'hiver.....et le sud retrouve le printemps ...

Depuis notre dernier bulletin, nous avons eu la grande joie de nous retrouver à Athènes. Notre première joie fut de faire la connaissance de ce club. Les occasions pour elles ne s'étaient pas présentées de venir nous rencontrer auparavant, les circonstances ne l'ont pas toujours permis. Mais je sais que dorénavant le Lyceum International a pris de nouvelles couleurs pour elles, et que nous les retrouverons bientôt.

Nos amies nous avaient préparé un programme culturel passionnant, nous avons bénéficié d'un temps de rêve et découvert les richesses de ce pays millénaire, qui ont tant apporté à la culture de la grande majorité de nos pays. Elles ont subi ensuite d'énormes incendies, toute notre sympathie est allée vers elles, et je sais qu'elles ont été très touchées par nos différents témoignages de soutien...

Evoquant les incendies en Grèce, je ne puis passer sous silence le très important séisme qui a ravagé la région de Marrakech. Vous avez été très nombreuses à vous manifester, et de nombreuses fédérations ont participé et participeront encore à une aide matérielle. Il nous a semblé que l'AIRC ne pouvait rester indifférente, et nous envisageons une aide un peu plus tardive...au moment de la reconstruction. Pourquoi ne pas participer à l'édification d'une école pour les filles ? Ce geste s'inscrirait bien dans l'esprit du Lyceum. Rien n'est encore décidé, nous sommes en relation avec le club de Rabat et cette décision fera l'objet d'un prochain BCI.

A l'occasion de ces Rencontres d'Athènes s'est tenu le Bureau Central International, comme habituellement. Je voudrais vous faire part d'une décision qui a été actée à cette occasion, et qui peut concerner la plupart d'entre vous. Dorénavant chaque membre d'un Lyceum Club qui souhaite bénéficier occasionnellement des activités d'un autre club étranger peut devenir membre associé de ce club. Les présidentes des deux clubs concernés concrétiseront ensemble ce statut.

Vous pourrez lire les statuts et les règlements sur notre nouveau site web.

Ce nouveau site web (www.lyceumclubs.org) a pris jour cet été grâce à une petite équipe que je remercie infiniment...Il est simple et dynamique, vous y retrouverez tout ce qui fait l'essence du Lyceum, ainsi que nos futurs événements, et pourrez facilement contacter les autres clubs. Enfin, l'« Espace membres » vous donne accès à tous les textes qui nous régissent, et très prochainement nous ouvrirons une galerie photos. Connectez-vous avec les indications suivantes :

Nom d'utilisateur : Lyceum

Mot de passe : Constance

Enfin, comment passer sous silence cette magnifique célébration qui eut lieu fin Septembre ? Nous avons inauguré le nouveau club de Londres, à l'occasion des 120 ans de la création du Lyceum Club. Un événement historique, dans les bâtiments du Royal Air Force Club, qui fut le premier siège du Lyceum club de Londres...où des intervenants de très grande qualité ont donné des conférences passionnantes tant sur le plan historique qu'artistique, et ont témoigné ainsi de la grande vitalité de ce jeune club. Merci tout spécialement à Lauriane Bradford, sa présidente, qui a relevé avec brio ce challenge, entourée des membres du Comité. Un témoignage plus documenté fera l'objet du prochain Bulletin.

Parlons un peu d'avenir : la mort dans l'âme, j'ai dû prendre, fin Août, la décision d'annuler les Rencontres Culturelles en Géorgie...Il a vite fallu retrouver un club accueillant. Après quelques appels téléphoniques, le club de Bordeaux, en France, a accepté cette responsabilité. Je les remercie toutes très chaleureusement, car je sais que l'organisation d'un tel événement en si peu de temps est une gageure...mais au Lyceum, on aime les défis ! Merci donc à Sabine Coiffe, à Sophie Johnston, Past – présidente du club de Bordeaux, et aux membres de l'équipe qu'elles ont constituée ! Le programme est annoncé pour mi- Octobre...les inscriptions se feront sur le site dédié www.lyceumclub-cultural.org.

Mon projet est de visiter le jeune club de Géorgie au printemps, et de voir s'il est possible d'envisager un voyage pour l'inauguration de ce club...

Je me réjouis de tous les liens entre clubs qui sont annoncés dans vos articles. Ils prennent des formes variées et sont vraiment l'essence du Lyceum Club. Les échanges individuels aussi sont très nombreux, j'ai eu l'occasion de recevoir plusieurs membres de clubs étrangers venus juste pour une visite...un vrai bonheur !

A toutes, je redis toute mon amitié et ma disponibilité.

Muriel Hannart

Présidente internationale.

ialc.president@lyceumclubs.org



LA VIE DES CLUBS

Allemagne



Les mois d'été ont été marqués par les célébrations du 120^{ème} anniversaire de la fondation des Lyceum Clubs à Londres en 1903. Dans un questionnaire, les clubs allemands s'étaient prononcés contre une célébration commune, et pour l'organisation d'événements dans chaque club.

Tout a commencé à **Cologne**, le 22 juin, jour de la fondation du premier Lyceum Club à Londres, qui était aussi l'anniversaire de notre fondatrice Constance Smedley. Un concert a eu lieu dans la remarquable Santa Clara Keller en présence de la vice-présidente internationale de l'hémisphère Nord, Monique Gächter, de la présidente de la Fédération allemande Dorette Schuppert, de la présidente de la Fédération suisse Astrid Müller-Beer et de nombreux membres du club partenaire de Saint-Gall. Le concert a été donné par des musiciens déjà établis et des boursiers du Lyceum Club Cologne.

Le 8 août, le Lyceum Club **Hambourg** a célébré son anniversaire de création internationale autour d'un déjeuner festif au Baseler Hof, avec l'intervention des membres du club retraçant son histoire.

Le 9 août, le Lyceum Club **Frankfort-Main** a célébré l'anniversaire dans le magnifique Schlosshotel de Kronberg avec un menu festif de 3 plats, une conférence de Mme Ingrid Hassel, commissaire à l'égalité des chances pour l'intégration des femmes et la famille (Rhein-Main), sur le rôle des femmes ; le tout, accompagné de beaucoup de musique interprétée par de jeunes musiciens, souvent d'anciens boursiers. La vice-présidente internationale Monique Gächter, la présidente de la Fédération allemande Dorette Schuppert, la présidente de la Fédération suisse Astrid Müller-Beer, la présidente du Zurich Lyceum Club Marlise Wüstendorfer et l'ancienne présidente de la Fédération suisse Janet Blümli étaient également présentes. Pour les invitées venues d'autres pays ou clubs, la fête s'est joyeusement terminée sur la terrasse du club de golf voisin et dans le bar de l'hôtel.

Le 14 septembre, le Lyceum Club **Berlin** a organisé un événement festif au Kunsthaus Dahlem. La grande salle d'exposition a été mise gratuitement à la disposition du club pendant deux jours par la directrice Dr. Dorothea Schöne, comme une sorte de don. Le club tient à la remercier du fond du cœur !

Après une réception sur la terrasse et l'accueil par la Présidente du Club Sonja Baum et la Présidente de la Fédération Dorette Schuppert, il y a eu les salutations de la Présidente Internationale Muriel Hannart et de la Conseillère de l'Ambassade Natali Toms de l'Ambassade britannique, et enfin une table ronde sur le thème : 120 ans de Lyceum Club International – nous aidons à façonner l'avenir. Quatre femmes de différentes associations à but non lucratif y ont participé, et Helga Truckenbrodt, membre du Lyceum Club Berlin, a animé l'événement. Cette conférence a été un succès dans la mesure où les premières réactions ont eu lieu le soir même et la devise « nous aidons à façonner l'avenir » a été immédiatement mise en œuvre. Par exemple, trois projets de l'association Be an Angel e.V. ont trouvé un mécène ou une aide financière substantielle. La soirée s'est terminée par un délicieux buffet et de nombreuses conversations intéressantes. Des remerciements particuliers vont aux nombreux assistants qui ont décoré le café avec amour et aux artistes du Lyceum Club, qui ont donné à la soirée un cadre spécial avec leurs œuvres.



Le dernier anniversaire aura lieu du 5 au 7 décembre 2023 à Stuttgart. Nous en rendrons compte dans le prochain bulletin.

Dorette Schuppert, Présidente de l'Association des Lyceum Clubs en Allemagne

Wilhelmsaue 16 D-10715 Berlin Tél : +49 30 20 91 38 55 Tél. portable : +49 176 60 81 66 62

praesidentin@lyceum-club.de **Site Internet** : <https://lyceum-clubs.de>



Nouvelles des Lyceum Clubs d'Australie

Les cinq Lyceum Clubs d'Australie ont été très actifs cette année en proposant divers programmes d'événements, des activités pour des groupes ayant des intérêts particuliers, des visites de sites remarquables et des projets notables.

Depuis le transfert (à tour de rôle) du Secrétariat national au Karrakatta Club de Perth, j'ai visité, en tant que Présidente de l'Association australienne des Lyceum Clubs, chacun des clubs membres des États de l'Est de l'Australie. Il s'agit du Lyceum Club d'Adelaïde, du Lyceum Club de Melbourne, du Lyceum Club de Sydney et du Lyceum Club de Brisbane.

J'ai apprécié l'opportunité de passer du temps avec les clubs et les comités et je suis impressionnée par la gamme et la qualité des programmes ainsi que par le haut niveau d'engagement atteint. Cela inclut, bien sûr, le Karrakatta Club, qui propose un excellent programme et qui travaille en étroite collaboration avec le Secrétariat, dans un esprit de soutien et de valorisation.



Membres du Lyceum de Melbourne lors du dîner de la Présidente, de gauche à droite : Veronica Roux, Faye Berryman-O'Carroll, Norah Breekveldt (Présidente) et Fabienne Ceulemans (en visite du Lyceum Club de Lyon en France)



Anita Clayton (responsable du Cercle littéraire), Georgia Karasiotou, Consule de Grèce à Perth, Australie occidentale et la professeure Karen Anderson, Présidente du club Karrakatta

Les déjeuners et les dîners à thème (les célébrations du 14 juillet par exemple) connaissent un grand succès et les programmes des conférenciers invités regorgent d'intérêt sur l'histoire, la littérature, la musique, la science, les questions environnementales, les influences culinaires et bien d'autres sujets.

Les présentations et les tables rondes sur les défis sociétaux (par exemple, la cybersécurité et la sensibilisation à la défense des droits de l'homme) offrent aux membres des Lyceum Clubs d'Australie d'excellentes occasions de se tenir au courant des sujets importants.

Grâce à des programmes aussi imaginatifs et inspirants, il y a beaucoup à partager, car faciliter la communication entre les clubs est l'un de nos objectifs. Une mesure très positive prise récemment par le Lyceum Club d'Adelaïde a été d'établir une relation « Club Sœur » avec le Lyceum Club Georgia à Tbilissi afin de favoriser l'amitié et les échanges culturels.



Soirée meurtre et mystère, Lyceum Club d'Adelaïde

Dans le futur, la conférence nationale de l'AALC se tiendra à Perth du 16 au 17 septembre 2024, avec une réception de bienvenue le 15 septembre et une découverte des fleurs sauvages le 18 septembre. Des options de visites avant et après la conférence sont prévues, ainsi que des liens vers des activités culturelles.

La conférence coïncide avec la superbe saison des fleurs sauvages en Australie occidentale et les membres des Lyceum Clubs du monde entier seront chaleureusement accueillis.



La chorale du Lyceum divertit les membres et les invitées au Lyceum Club de Brisbane

Dr Agatha van der Schaaf

Présidente de l'Association australienne des Lyceum Clubs

Courriel : President.AALC@karrakattaclub.com.au

Site Web : <https://www.lyceumclubs.org.au>

Site Internet : <https://www.lyceumclubs.org.au>

Belgique



Chères Amies Lycéennes,

Le Lyceum Club International de Belgique continue sa croisière avec une activité mensuelle organisée par le club. Au mois d'avril nous avons eu le plaisir de nous rendre au domicile de la Lycéenne Frédérique Pauporté, pour écouter le beau récital de Elzbieta DedekL pianiste polonais.

Nous avons aussi visité deux beaux jardins, très différents :

D'abord, les jardins et ateliers de l'artiste belge, Sophie Cauvin, dans la banlieue verdoyante de Rhode Saint Genèse.

La majesté d'un hêtre pourpre âgé de 300 ans et en parfaite santé, aura été l'origine de l'inspiration pour cette jeune femme talentueuse avec la complicité de l'architecte Marc Corbiau et du paysagiste Piet Blanckaert d'une superbe réalisation.

Un vrai sanctuaire de verdure raffiné et étudié dans tous les choix des plantations et des différentes ambiances créées qui l'habillent. Elles ont été soignées au peigne fin !

L'imposante et mystérieuse bâtisse en pierre de Vals qui s'insère dans ce magnifique environnement abrite le lieu de vie et un inspirant endroit de travail pour l'artiste Sophie Cauvin. Cette visite laissera sans aucun doute de belles traces et peut-être même quelques sources d'inspirations créatives à l'une ou l'autre de nos lycéennes présentes et artistes en sommeil où jardinières en herbe qui s'ignorent !



Puis, début juin, nous avons eu l'immense plaisir d'être accueillies par la Vicomtesse Sybille de Spoelberch dans son domaine de Wespelaar ; Sybille nous a guidées dans les méandres de ses fabuleux jardins, parmi les arbres centenaires et les buissons fleuris d'espèces rares aux couleurs choisies. Au cours de la promenade, on découvre le jardin des fleurs, le jardin des pièces d'eau où vivent des nénuphars rosés et le jardin potager ;

ces trois jardins se suivent. Deux longues haies forment un trompe-l'œil avec au loin un bassin sur pied où flottent des roses multicolores.



La promenade continue et l'on découvre un cabinet rococo agrémenté de coquillages de toutes sortes. Puis ce fut le triomphe des roses de variétés et de nuances diverses, en grappes odorantes.

Dans l'Orangerie, nous attendait une table dressée aux armoiries de la Famille, pour les 14 invitées que nous étions. Notre promenade a pris fin dans cette élégante assemblée dans un décor XVIIIème.

La rentrée au Lyceum Belgique a eu lieu le 20 septembre. Nous nous sommes réunies autour de S.E.M. Charles Ghislain, Ambassadeur honoraire, qui nous a donné une conférence sur l'Asie Centrale, notamment l'Ouzbekistan, la Géorgie et l'Arménie. La généreuse distribution de cartes géographiques très documentées ainsi que des narrations de notre orateur illustrant des situations familiales et culturelles imagées et non moins réelles de ces peuples asservis, nous ont permis de mieux comprendre l'origine de ces différents et non moins préoccupants conflits –remontant aux différences ethniques, religieuses et territoriales résultant des colonisations différentes du 19ème siècle.

Suite de nos activités au prochain Bulletin !

Thérèse de Jamblinne

Présidente du Lyceum Club International de Belgique



<http://www.lyceumbelgique.be>



Lykion Ellinidon Ammochostou (LEA)

Chères amies,

Au cours des trois dernières années 2019 - 2021, notre Lyceum Club (Lykion Ellinidon Ammochostou (LEA)) a connu de nombreux problèmes : suite au Covid, la perte de notre chère présidente, Claire Angelides, et la disparition d'autres chères amies Lycéennes.

Les efforts déployés pour appliquer de nouvelles méthodes de gouvernance du Club, différentes de celles des statuts, ont occasionné des difficultés dans le fonctionnement général.

Cela a fait émerger la nécessité de convoquer une Assemblée Générale Extraordinaire qui s'est tenue le 1er avril 2023.

La nouvelle présidente élue est Maria-Niki Thomaidis.

Sa première responsabilité a été la réouverture du Centre de Vacances pour enfants - le projet continu du Lyceum depuis 1931.

A cause de la pandémie du Covid, ce Centre est resté fermé pendant trois ans et n'a donc pas fonctionné.

Cette situation a entraîné de nombreux dommages, les locaux étant situés près de la mer, et a généré des coûts de réparations très élevés.

La première activité du Lyceum en 2023 fut le Dîner caritatif chez la nouvelle Présidente du Lyceum au profit du Centre de Vacances pour enfants.

La participation et la réactivité des ami(e)s du Lyceum et des Organisations ont été très appréciées.

Nous sommes heureuses de dire que les réparations des locaux sont en voie d'achèvement et nous sommes optimistes quant à la réouverture du Centre en octobre 2023.

De nouvelles activités sont en cours et nous ne manquons pas d'idées quant à de nouveaux projets pour Noël.

Nous souhaitons une bonne santé à toutes.

Avec nos meilleures amitiés.

Valentine Thomaidis

Affaires internationales



Chères Lycéennes– du monde entier !

Lors de la première réunion de l'année, Jari Sivonen, professeur de finnois à l'Université d'Oulu (www.oulunyliopisto.fi), a lancé une discussion sur l'influence grandissante de l'anglais sur la langue finnoise et les défis linguistiques actuels. Les effets de la réduction du nombre d'heures d'enseignement de la langue maternelle dans les écoles, de l'écriture de messages électroniques et de la disparition de la culture de la lecture chez les jeunes sont bien visibles dans la maîtrise du finnois écrit des élèves.

La guerre que la Russie a déclenchée en Ukraine fin février 2022 a suscité une profonde tristesse et une grande inquiétude dans notre pays : nos pays ont une frontière commune de plus de 1 300 km. En mars, l'historien et conseiller pédagogique Matti Rossi nous a présenté l'histoire de notre frontière orientale avec la Russie du XIII^e siècle jusqu'à nos jours. Le sujet est d'actualité : en mai 2022, notre pays a demandé son adhésion à l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et est devenu son 31^{ème} pays membre au début du mois d'avril de cette année.

En février, notre club a assisté à une représentation de l'opéra « La Flûte Enchantée » de Mozart, créé à Oulu et coproduit par le théâtre d'Oulu, l'orchestre symphonique, et plusieurs chœurs de la ville avec la participation de chanteurs d'opéra invités. En mai, nous avons visité l'exposition « De Urbe Uloa » au musée d'Ostrobotnie du Nord ; elle était composée d'œuvres d'art illustrant la ville et son histoire au début du 20^{ème} siècle. Cette visite marquait notre adieu au musée. Situé dans un parc dans l'estuaire de la rivière Oulu qui traverse la ville, il fermera ses portes à la fin de cette année. Le musée rouvrira dans de nouveaux locaux et dans un nouvel environnement dans deux ans, à temps pour 2026 quand Oulu sera la capitale européenne de la culture.



La photo de notre excursion en Mai

Amitiés d'Oulu

Paula Rossi
Présidente

Lyceum Club d'Oulu (<http://www.oulunlyceumklubi.fi>)



Dans le cadre **des Journées Culturelles d'Athènes**, la Fédération Française a souhaité proposer aux lycéennes, une escapade de 3 jours leur permettant ainsi de mieux se connaître et de développer des liens d'amitié tout en découvrant le Péloponnèse, berceau de la Grèce antique. Nous étions quarante participantes de six clubs.

Arrivées la veille, nous suivons Angelica, notre charmante et compétente guide grecque conseillée par la belle-fille d'une lycéenne bretonne. Grâce à elle, les richesses du Musée Archéologique n'auront plus de secret pour nous ; puis un déjeuner dans une taverne connue des seuls grecs nous permet de découvrir la diversité de la cuisine grecque.

3 jours après, départ pour l'aventure. Après un rapide arrêt au-dessus du canal de Corinthe, lieu emblématique s'il en est, dont l'étroitesse et la profondeur vertigineuse sont impressionnantes, nous arpentons Mycènes avant de nous diriger vers Epidaure, dont le fabuleux théâtre nous laisse imaginer les joutes orales qui devaient s'y produire.



Les Lycéennes au théâtre d'Epidaure



Monastère de Mistra

Le lendemain, journée un peu plus sportive : dès l'aube, nous déambulons au sein du Fort de Nauplie, nous offrant une vue sublime sur la mer et sur la ville. L'après-midi sera consacrée à la découverte du monastère byzantin de Mistra où telles des gazelles, nous grimpons avec désinvolture jusqu'en haut du cloître.

Le 3^{ème} jour, la découverte de la presqu'île du Magne, terre sauvage et agricole, nous offrit des panoramas à couper le souffle.

Le soir, lors d'un dîner typique, notre guide et notre chauffeur nous proposèrent une démonstration endiablée de sirtaki.

Ce furent trois jours de découverte et d'amitié, trop courts à notre gré, où les valeurs propres au Lyceum étaient présentes : amitié, découverte patrimoniale, et échanges interclubs.

Ce fut aussi, grâce à nos guides, une découverte de la vie des grecs avec leurs difficultés quotidiennes mais aussi leur fierté de ce patrimoine mondialement connu.

Martine DUMORTIER

Vice-Présidente de la FFLCI

Présidente du Lyceum Club International d'Orléans

www.lyceumfrance.org



Au cœur de la Géorgie, il existe une communauté vraiment extraordinaire, le Lyceum Club, où se réunissent des femmes talentueuses issues de divers domaines. Leur engagement à favoriser un environnement de partage des connaissances et de soutien est véritablement inspirant.



Le Lyceum Club de Géorgie n'est pas seulement un club ; il s'agit d'un écosystème prospère où des femmes d'horizons divers se réunissent pour célébrer leurs réalisations, échanger des expériences et s'épanouir mutuellement. Ce club unique incarne l'essence de la solidarité, offrant à ses membres une plateforme pour mettre en valeur leurs talents et partager leur sagesse.

L'un des aspects les plus séduisants du Lyceum Club est son engagement en faveur de la diversité. Des représentantes de divers domaines tels que les arts, les sciences, les affaires, l'éducation, etc. se rencontrent régulièrement pour des réunions aussi diverses que les membres eux-mêmes.

Ces rassemblements ne sont pas des événements de réseautage classiques ; ce sont des conversations sincères où ces femmes accomplies partagent leurs expériences, leurs défis et leurs rêves. Ces soirées témoignent de l'engagement du club à promouvoir les arts et à célébrer le talent sous toutes ses formes.

Au cours de l'une de ces soirées exceptionnelles, nous avons eu l'occasion d'admirer les miniatures artisanales créées par notre membre talentueuse



Sophiko Keburia. Son dévouement se reflète dans les détails complexes et les pièces méticuleusement conçues qu'elle fait vivre. Chaque petit élément témoigne de son engagement et de sa passion pour l'art de la miniaturisation. Ses efforts créatifs illustrent la magie qui peut être réalisée grâce à ses mains expertes.



Cependant, ce qui rend le Lyceum Club vraiment exceptionnel, ce n'est pas seulement sa capacité à créer des moments mémorables mais aussi son dévouement inébranlable à soutenir ses membres. Lorsqu'un membre est confronté à un défi, le club tout entier se mobilise pour lui offrir conseils et soutien.

Le Lyceum Club de Géorgie n'est pas seulement une organisation ; c'est une famille de femmes talentueuses et accomplies. Alors que nous nous tournons vers l'avenir, le Lyceum Club de Géorgie constitue un brillant exemple de ce qui peut être réalisé lorsque des personnes talentueuses et passionnées se réunissent.

Tsira BEWICK Présidente du Lyceum Club Géorgie

Site internet <https://ilc-georgia.org/en/>

Rencontres Culturelles à Athènes

Tout compte fait, ce qui reste ne sont que les liens qui se tissent, les moments gravés dans la mémoire et les amitiés créées dans le cadre du BCI lors des Journées Culturelles à Athènes du 11 au 15 mai 2023 qui ont connu – tout le monde en était d'accord – un très grand succès.

Pour notre Lykeion ton Ellinidon (Lyceum Club des Femmes Grecques) l'organisation de cet événement représentait un défi majeur. Nous voulons donc en remercier vivement la Présidente Internationale Mme Muriel Hannart aussi bien que la Vice-Présidente Mme Monique Gächter, la Secrétaire Mme Annie Formont, la Trésorière Mme Marianne Amodio Merttaux et Mme Erika Partsch. Leur expérience, leur appui, leur disponibilité amicale ont marqué notre collaboration intense pour la préparation de cette rencontre tout au long des deux ans qui l'ont précédée.

Ce n'était ni simple ni facile d'accueillir « chez soi » un si grand nombre de participantes venues de plusieurs pays du monde mais l'organisation, la bonne volonté de toutes et surtout la joie de se connaître et de se trouver ensemble ont donné le ton à notre rencontre sans aucun bémol. Il y a eu des discussions fructueuses mais il y a eu aussi des moments de détente comme le tour de la capitale et la visite des monuments, les excursions, une petite croisière et la clôture par un gala au cours duquel notre Groupe de jeunes danseurs et danseuses a présenté des danses traditionnelles de la Grèce, un spectacle que Monique a décrit comme « le bouquet final ».



En ce qui nous concerne, il s'agissait d'une grande et belle expérience et comme vous, comme toutes, nous aspirons à une prochaine rencontre dans le même esprit joyeux et amical.

Julia Anetaiou

Secrétaire Générale

Lykeion ton Ellinidon
14, Demokritou str 10673
Athens Greece
info@lykeionellinidon.gr



LYCEUM de CREMONE ET LE PROJET « VOIX de FEMMES » Les biographies de trois femmes, deux anglaises et une Crémoneise, unies par des intérêts artistiques, intellectuels et sociaux communs



Le 20 juin, il y a 120 ans, Anne Constance Smedley, artiste, dramaturge et écrivain, fondait à Londres le premier club de l'Association Internationale des Lyceum Clubs ; c'est donc de cet anniversaire important qu'est née précisément la proposition faite par la présidente internationale Muriel Hannart à tous les clubs, de réfléchir et de créer un événement spécial pour cet anniversaire.

Le Lyceum Club de Crémone, présidé par Laura Ruffini, en collaboration avec le Zonta Club, dirigé par Angela Bellardi, et la Société Historique de Crémone a ainsi organisé le projet « Voix de femmes » pour le mois de mai, concrètement développé en trois rencontres, consacré aux biographies de trois personnalités féminines notables Maria Cosway, Vittoria Contini Bonacossi et Constance Smedley, femmes actives entre le XVIIIe et le XXe siècle dans les domaines de l'art, de la musique, du théâtre, de l'écriture et de la pédagogie. Elles étaient unies par un même sentiment visant à développer une société basée sur des structures égalitaires et collaboratives.

Le premier rendez-vous, le 11 mai 2023, a permis de découvrir les présentations de Luisa Dodi, de l'Université de Milan, et de Mario Marubbi, conservateur du Musée Ala Ponzzone de Crémone, sur **Maria Cosway (Florence, 1760 - Lodi, 1838), artiste, musicienne et éducatrice** qui, après la mort de sa fille de 6 ans, ouvrit, d'abord à Lyon en 1803 puis à Lodi en 1812, avec l'aide de Melzi d'Eril, des collèges créés pour former d'excellentes mères de famille et dont les méthodes étaient toutes d'avant-garde, un siècle avant Montessori.



La deuxième réunion, prévue le 23 mai, était consacrée à **Vittoria Galli Contini Bonacossi (1871-1949), « Une femme entre Art et Marché »** et avait pour conférencière Fulvia Zaninelli, chercheuse postdoctorale à la National Gallery of Arts de Washington et éditrice de son livre American Diary (1926-1929). Vittoria, originaire de Robecco d'Oglio, après avoir rencontré Alessandro Contini Bonacossi en 1897, qu'elle épousa en 1899, vécut longtemps avec lui en Espagne, avant de retourner en Italie vers 1910, s'installant d'abord à Rome et enfin en 1930 à Florence. Douée d'une grande intuition et amoureuse de l'art, Vittoria a suivi de près l'activité de son mari, collectionneur et marchand d'art, et a entrepris avec lui de nombreux voyages aux États-Unis d'Amérique et en Amérique

latine, créant une splendide collection d'art italien et espagnol qui a été en partie donnée à l'État italien et est aujourd'hui conservée à la Galerie des Offices.

La troisième réunion du 31 mai, organisée par Sonia Tassini en tant que Vice-Présidente nationale des Lyceum Clubs d'Italie, a été consacrée aux **Femmes, cultures et société : l'autobiographie de Constance Smedley (1876-1941)**. Sonia a retracé la vie extraordinaire de cette femme également présentée à travers la lecture de passages tirés de son autobiographie " Crusaders" publiée en 1929, lue par l'actrice Emi Mori. Le public nombreux a ainsi pu découvrir la vie de Constance, née à Handsworth dans une famille très riche, ce qui pourrait expliquer pourquoi, bien qu'elle ait marché avec des béquilles et utilisé un fauteuil roulant toute sa vie, elle a pu fréquenter l'Ecole des Arts de Birmingham ; ayant déjà remporté divers prix lorsqu'elle était étudiante avec ses illustrations, elle se lance dans l'écriture de comédies, obtenant d'excellentes critiques en 1895. Après avoir déménagé à Londres, elle élargit son activité en se consacrant à l'écriture de nouvelles et de romans à succès qui lui permirent d'entrer en contact avec le monde varié des femmes écrivains, prenant conscience de toutes leurs difficultés et de la nécessité de créer un Club littéraire féminin à Londres. C'est ainsi qu'est née l'idée de créer un lieu où les femmes pourraient se rencontrer, entretenir des relations et passer du temps avec d'autres partageant les mêmes idéaux. Alors le premier club « Lyceum » apparut en 1903. Le succès du club londonien facilite la création des clubs de Berlin en 1905, de Paris en 1906 et de Florence, le premier en Italie, en 1908 puis d'autres clubs en Europe et dans le reste du monde. En 1909, de son mariage avec l'artiste et poète Maxwell Armfield naît une importante collaboration, mise en œuvre à travers une vaste gamme de genres pour la plupart expérimentaux (théâtre, danse, romans et nouvelles) qui laissera une marque importante non seulement en Angleterre, mais également en Amérique où le couple vécut de 1915 à 1922.

Les biographies de ces trois femmes, non seulement toutes vraiment dignes d'être reconnues, sont reliées par un fil conducteur subtil ; en effet, le siège actuel du Lyceum Club de Florence, le Palazzo Adami Lami sur Lungarno Guicciardini, était la maison florentine de la famille paternelle de Maria Cosway, tandis que parmi les membres du même club florentin se trouvait la présidente de la section des Arts, la Crémonaise Vittoria Contini Bonacossi.



Sonia Tassini

Vice-Présidente Nationale





Sous l'Étreinte du Séisme au Maroc : L'Élan de Solidarité, une Symphonie de Résilience

Sous la toile veloutée d'une nuit ordinaire, la terre a décidé de susurrer son récit, ébranlant doucement ses assises, altérant les destins en un souffle nocturne.

Les ruelles et les places, métamorphosées en sanctuaires improvisés, ont ouvert leurs bras à des familles entières, plongées dans la nuit étoilée par la surprise du moment.

En ce vendredi 8 septembre 2023 qui restera gravé dans nos mémoires, la nature, dans sa fureur implacable et d'une main insoupçonnée, a emporté plusieurs vies innocentes. Al-Haouz, ce coin de paradis dans les replis du Haut Atlas, pleure aujourd'hui ses enfants disparus. Les villages, jadis vibrant de vie, de rires et de chants, résonnent désormais en échos silencieux d'un drame infini. Quant à Marrakech, Taroudant et Ouarzazate, perles du Sud, elles ont éprouvé les étreintes du tremblement de terre.

Par-delà les demeures effondrées, les hameaux muets, les voies béantes, s'étend une nation en deuil, une âme collective qui saigne. Cependant, une résilience prend forme à l'horizon, car devant les épreuves les plus sombres, le Maroc sait qu'il a toujours su renaître.

En un vendredi funeste, la nature révéla la véritable essence du Maroc, façonnant une fresque de fraternité, d'abnégation et de résilience inébranlable. Les terres dévastées virent émerger des ombres, des volontaires venus de tous horizons, prêts à offrir leur sang, leurs biens et leur temps au service de l'autre. La fraternité transcendante, exprimée par des visages empreints d'une fatigue honorable, cristallisa l'esprit marocain solidaire et résilient.

Face à cette tragédie, le Maroc a témoigné d'une étreinte fraternelle sans pareille, guidé par la bienveillance de Sa Majesté le Roi Mohammed VI. Le pays se releva avec une hâte déterminée, chaque action miroitant une conscience aiguë de l'instant pressant.

Sous la brutalité de la terre, des échos de solidarité dessinèrent un tableau d'espoir et de bravoure. Pourtant, malgré ces actes altruistes, la reconstruction demandera du temps et des ressources. La blessure invisible persiste, même face à la lumière humaine qui brave les ténèbres.

Le Maroc, mélange de son héritage séculaire, brille dans un élan de solidarité, où chaque ville et village forme un chœur d'aide aux zones sinistrées. La population, mobilisée dans une conscience et une solidarité exemplaire, offre un spectacle de patriotisme profond face à l'adversité.

Face à ce séisme tragique, nos lycéennes du Club de Rabat se sont inscrites dans cet élan et ont répondu avec vigueur à l'appel de solidarité. Elles ont déployé leur énergie, tissant des liens invisibles d'entraide et de réconfort. Leurs cœurs généreux ont trouvé également l'écho de l'amitié dans les mots échangés, un réconfort précieux dans chaque message partagé.

Aussi, nous exprimons notre gratitude envers nos amies lycéennes des autres clubs pour leurs messages empreints d'amitié et leurs témoignages qui ont profondément touché nos cœurs en ces moments difficiles.

Enfin, nos pensées s'envolent vers les victimes, leurs familles, et toutes les âmes éprouvées par cette catastrophe. En ces instants sombres, la pertinence du soutien envers la reconstruction et la résilience se révèle, avec la conviction que le Maroc émergera, fortifié par la mobilisation de chacun.

Salwa Benomar,

Secrétaire Générale du Lyceum Club Rabat





La Fédération néo-zélandaise a récemment tenu son Assemblée Générale annuelle dans les locaux du Club Te Kuiti, où sept clubs étaient représentés. Dès que les formalités administratives furent terminées, une discussion générale a eu lieu sur la situation actuelle des clubs et sur la manière dont ils peuvent collecter des fonds supplémentaires pour couvrir les dépenses. Comme nous avons pu le constater lors de la réunion du BCI à Athènes cette année, certains clubs perdent des membres et s'interrogent sur leur avenir. Nous avons actuellement deux clubs qui comptent moins de 20 membres, ce qui les préoccupe beaucoup.

La Présidente d'un club a voulu savoir ce que font les autres clubs pour collecter des fonds supplémentaires afin d'aider à couvrir nos coûts croissants. Cette question a engendré une discussion animée et un échange d'idées fructueuses entre les membres. Parmi celles-ci, citons l'organisation d'un défilé de mode en collaboration avec les magasins de vêtements et d'accessoires locaux qui s'adressent aux femmes âgées, des concours de mah-jong avec des frais d'inscription et des invitations aux autres joueurs de mah-jong du district, un « Goûter Dînatoire » avec animations et un Buffet de qualité, un événement "Melbourne Cup" où tout le monde s'habille comme pour assister à la Melbourne Cup et boit des « bulles » tout en regardant la course sur l'écran, et des soirées Quiz ouvertes au public pouvant constituer une équipe. Toutes ces idées ont été jugées pertinentes et les clubs sont repartis en réfléchissant à de nouvelles activités à organiser.

Le club de Whakatane a utilisé les réseaux sociaux pour se faire connaître, ce qui lui a permis d'accueillir 16 invitées lors de sa dernière soirée.

Philippa Hales

Présidente de la Fédération néo-zélandaise

La photo ci-dessous montre l'état d'une partie de notre jardin lorsque nous sommes rentrées de notre voyage à Athènes pour le BCI puis en Angleterre. Nous avons eu environ un mois de pluie continue.





Que ce soit en raison du beau temps ou d'un désir soudain de se retrouver une dernière fois avant la pause estivale, ou peut-être pour une autre raison, la célébration du 94^e anniversaire du **Lyceum Club de Groningen**, le 13 juin 2023, a attiré environ la moitié de nos membres (80 sur environ 160 membres).

Il est remarquable de voir que plusieurs membres qui ne sont plus en mesure de participer régulièrement à nos activités aient pris la peine d'y assister. Quand je parle de peine, c'est au sens propre, car ce sont surtout des problèmes de santé qui les empêchent de participer plus souvent.

Nous nous sommes retrouvées sur la terrasse ensoleillée d'un club appelé "Buiten Sociëteit", qui donne sur un lac parsemé de petits voiliers.

Notre club de Groningen se porte bien :

- Nous avons beaucoup d'activités et de groupes qui sont bien fréquentés ; peut-être pas autant qu'avant la période Covid, mais nous y revenons lentement.
- Nous accueillons régulièrement de nouveaux membres, relativement jeunes.
- Ces dernières années, un certain nombre de nouveaux membres originaires d'autres pays du monde ont également rejoint le club, ce qui nous donne un caractère plus international et correspond à l'esprit du Lyceum.
- Nous nous sommes récemment jumelées avec le Lyceum Club de Cologne, en Allemagne.

C'est dans la bonne humeur que nous attendons notre prochain jubilé de 95 ans en 2024, pour lequel nous espérons également accueillir des amies d'autres Lyceum Clubs.

Lilian Jeanty

Présidente du Lyceum Club de Groningen

<https://www.lyceumclubgroningen.nl>

<https://www.lyceumclub.nl>



Les participantes au BCI dans l'escalier d'entrée du Club d'Athènes (Journées Culturelles 10 mai 2023)



Le conseil d'administration du club souhaite organiser pour ses membres, lors des programmes trimestriels, des visites de lieux d'intérêt qu'elles n'ont pas l'habitude de découvrir en étant seules ou sans moyen de transport. C'est une façon d'enrichir leurs connaissances dans la convivialité.

Au quatrième trimestre, nous avons décidé de faire un voyage de trois jours en Algarve. Des visites d'églises, de cascades naturelles et une promenade en bateau sont prévues.

Les menus des repas ont été soigneusement choisis afin de satisfaire tout le monde.

En plus du voyage en Algarve, nous prévoyons des thés avec des présentations et des discussions sur des sujets couvrant les domaines de l'art, de la lecture et des débats littéraires, souvent en présence de l'auteur lui-même.

Le trimestre dernier, Lidia Jorge a partagé son expérience de vie en tant qu'écrivain et femme. Ce fut un moment extrêmement émouvant et un échange d'expériences. Au quatrième trimestre, nous avons aussi invité un professeur d'histoire de l'art, le Dr Eduarda Pires, qui nous entretiendra de "L'Art vu par les femmes".

Un thé "social" fait également partie de presque tous les programmes, au cours duquel les expériences de vie sont partagées afin d'échapper à la solitude et de renforcer les liens d'amitié.

Dans le même but, il y a toujours un déjeuner sur le thème d'un pays, pour que nous ayons l'impression de parcourir le monde à la table d'un restaurant.

Nous ne pouvons pas ne pas évoquer et commenter la visite du Pape au Portugal, qui a rempli nos cœurs de foi et d'espérance.

Le Pape François était au Portugal pendant cinq jours - du 2 au 6 août - pour accompagner les Journées Mondiales de la Jeunesse (JM) Lisbonne 2023.

Nous avons accueilli 150 nationalités et un million et demi de pèlerins.

L'un des points abordés par le pape lors de sa visite à Lisbonne a été, comme il l'a toujours fait, l'appel à prendre soin de son prochain et à se préoccuper de l'environnement.

En un peu plus d'une journée, l'arrivée de Son Éminence au Portugal a transformé le pays, touché les cœurs et rassemblé les foules.

Aux dirigeants politiques du monde, il a lancé un avertissement : "Ce million et demi de jeunes est empli de force, sans peur, pour essayer de changer leur vie, leur société et leur pays. Soyez prudents, soyez vigilants ».

Fátima Crespo

Ana Clara Mendonça

Présidente du Lyceum Club de Lisbonne



Association des clubs britanniques

Lyceum Club International d'Édimbourg



Édimbourg a connu cette année un été long et chaud, ce qui a rendu les sorties estivales plus agréables. Les membres du club ont fait une sortie à la plage de Portobello, à Édimbourg, et se sont promenées le long du front de mer. Elles ont également fait un voyage le long des rives du Firth of Forth à bord d'un train à vapeur tout en prenant le thé de l'après-midi et en admirant la vue sur les majestueuses collines d'Ochil, les bois, les fleurs sauvages et les cascades.

La rentrée du Lyceum Club d'Édimbourg aura lieu en octobre lorsque nous nous réunirons pour un déjeuner, suivi d'une conférence donnée par un intervenant extérieur.

Lyceum Club International de Londres

Le Club de Londres a célébré le 120ème anniversaire du Lyceum et la relance du London Club. Un hommage a été rendu à Constance Smedley. L'invitée d'honneur était Diana Armfield, nièce de Constance Smedley et de son mari Maxwell Armfield. L'événement a été apprécié par les membres du Lyceum Club de Londres et des invitées présentes.



Le nombre de membres du Lyceum Club de Londres continue d'augmenter et plusieurs Cercles et événements sociaux ont été créés.

Diane Burrow

Présidente du Lyceum Club International d'Édimbourg



100 ans du Lyceum Club International de Zurich

Le 20 mars 2023, le Lyceum Club International de Zurich a pu fêter son centenaire.



Discours de la présidente de la Fédération suisse, Janet Blümli

Nous avons été très heureuses de voir que de nombreuses dames du Comité Central ont répondu à notre invitation et se sont jointes à nous pour vivre ce plus grand anniversaire de l'histoire de notre club. Notre présidente internationale Muriel Hannart, notre vice-présidente internationale Monique Gächter, notre présidente suisse Janet Blümli et des lycéennes de 7 clubs régionaux nous ont fait l'honneur de leur visite. Nous avons fêté cet événement avec exactement 100 lycéennes zurichoises et 23 invitées de trois pays.



Janet Blümli avec les présidentes de Zurich et de Berne



Invitées d'honneur suisses et internationales



Nos artistes présentent le foulard du jubilé

Dans l'un des bâtiments historiques de Zurich, nous avons été gâtées par des discours et des salutations riches. C'est ainsi que nous avons eu le plaisir d'annoncer notre nouveau partenariat entre Francfort et Zurich.

Les festivités ont été placées sous le signe de la puissance des femmes : l'oratrice a consacré son discours festif et joyeux au thème "Eve et ses sœurs".

Nous souhaitons que cet anniversaire soit le point de départ d'un nouveau siècle de succès pour notre Lyceum Club.



Dîner

Marlise Wüstendörfer, Présidente du Lyceum Club International de Zurich, Suisse

Site web <https://www.lyceumclubzh.ch>

Muriel Hannart, Présidente Internationale



Elisabeth Dragon, éditrice



Eva-Maria Sima-Meyer, coéditrice



Véronique Courtemanche, Web Manager

